

Fecha: 30-01-2026
 Medio: El Diario de Atacama
 Supl.: El Diario de Atacama
 Tipo: Editorial
 Título: Editorial: Corrupción y democracia

Pág. : 8
 Cm2: 382,6
 VPE: \$ 426.196

Tiraje: 2.200
 Lectoría: 6.600
 Favorabilidad: No Definida

Un fenómeno que ataca de preferencia países latinoamericanos y a las democracias jóvenes. Lamentablemente, no ha escapado a este flagelo.

a corrupción es un complejo fenómeno social, político y económico, que afecta a todos los países. Socava las instituciones democráticas al distorsionar los procesos electorales, dificulta la aplicación de la ley y genera trabas burocráticas, con el fin de citar sobornos para agilizar los trámites. Afecta la economía, al desalentar la inversión extranjera y bloquear la creación y desarrollo de las, a las cuales les es casi imposible pagar los gastos requeridos por la corrupción, por lo que las de estas unidades no les queda más que de forma ilegal, sumidas en la informalidad. La corrupción es un fenómeno que ataca de preferencia a los países latinoamericanos y a las democracias jóvenes, y que genera un impacto negativo en el ojo, por la desconfianza en el sistema instituyente y por el mal uso de recursos, en vez de utilizarlos en áreas deficitarias.

Corrupción come las instituciones.

Chile fue reconocido como un país alejado de excesos y de la corrupción, sin embargo, esa n se ha ido perdiendo progresivamente, mientras conocen hechos delictivos en gran parte de la ciudad. Y estos han involucrado, de acuerdo con las investigaciones, incluso a miembros del poder judicial y autoridades políticas.

Un informe elaborado por Ipsos reveló que hay un alto pesimismo y sensación de fractura social en la edad chilena, alimentado principalmente por el uso de recursos públicos, la brecha entre las élites y el pueblo, y una oposición a la inmigración. Tres de cuatro chilenos aseguran que los políticos no se ocupan por la gente común y expresan una gran desconfianza hacia las autoridades políticas y económicas. La corrupción se va instalando en el país y caras instituciones y la confianza de la gente. Ya que nada nuevo nos asombra, ni siquiera cuando se involucran a la magistratura.

país: una proporción significativa de quienes ingresan a ingeniería presenta vacíos profundos en ciencias y, especialmente, en matemáticas, áreas que deberían estar sólidamente consolidadas al egresar de la enseñanza media.

No se trata únicamente de contenidos olvidados, sino de carencias más estructurales: debilidades en el razonamiento lógico, en la resolución de problemas, en la abstracción y en la comprensión conceptual que la formación en ingeniería exige desde el primer semestre.

Desde 2010 en adelante, las sucesivas reformas a los sistemas de acceso a la educación superior –PSU, PDT y actualmente PAES– han buscado reducir desigualdades y modernizar los instrumentos de selección. No obstante, el nivel efectivo de dominio matemático y científico de las cohortes que ingresan a ingeniería no ha mostrado mejoras sustantivas. Las brechas según tipo de establecimiento y contexto socioeconómico persisten y se trasladan casi intactas a las aulas universitarias. En la práctica, esto significa que estudiantes que comparten una misma sala parten desde puntos de inicio muy distintos, no solo en conocimientos, sino en las herramientas necesarias para enfrentar con éxito la formación profesional.

Esta situación tiene consecuencias que rara vez se discuten en público. Por un lado, la sobre carga de los primeros ramos de matemáticas y ciencias se traduce en frustración, repetencia y deserción temprana. Por

los, innovar o cuarta revolución.

Ante este escenario: implementarías y diagnósticos para reparar lo que cada. El problema dialógico suele ser apoyar recursos actuales trasando el desarrollo.

No basta con exigir a conocer que esta requiere una articular los currículos de ambos niveles clave para el país debe ser fundada según el a invertir seriamos desde los pri

H Humor

Por Aethos



F Frases

“Algunos creen que existe una contradicción entre el cuidado del medioambiente y el crecimiento económico, que debíamos elegir entre conservar o desarrollarnos. La Red de Salares Protegidos demuestra que esa dicotomía es falsa”.

Maisa Rojas
 ministra de Medio Ambiente tras firma de la Red de Salares Protegidos.

N Nuestro

10 años | 30 de Diez detenidos en municipio

Llegaron hasta la reunión con el jefe que detenidas y amenazas de n de emergencia

5 años | 30 de Indagan m pub de Co

Video viral muestra dedo sin respeto de Salud investiga biliidades del caso clandestina” y

1 año | 30 de en Fina fumigó la UE por ac

Ayer fue inaugurado cumple con plazo la Unión Europea del aceite de cebolla bajará arancel